

El alcalde y los promotores esperan que sea la más importante de la historia de Canarias

La manifestación de hoy, decisiva para la Universidad de Las Palmas

A partir de las cinco de la tarde de hoy quedarán cortadas al tráfico todas las calles por las que transcurrirá la manifestación pro Universidad de Las Palmas. El alcalde de la ciudad, José Vicente León, afirmó ayer en el transcurso de una rueda de prensa que tiene la certeza de que la manifestación de hoy será la más multitudinaria de la historia de las islas.

En vísperas de la manifestación convocada por la comisión promotora del procedimiento legislativo de iniciativa popular para la reordenación universitaria de Canarias, continúan llegando adhesiones procedentes de todos los sectores sociales, políticos, laborales y económicos. Una de las adhesiones ha sido la de la residencia universitaria Parque de Las Islas, situada en el «campus» de La Laguna (Tenerife).

Por otra parte, los portavoces parlamentarios de los distintos partidos políticos expresaron ayer su opinión sobre la reivindicación universitaria de Las Palmas, con criterios contrapuestos. José Antonio García Déniz, del grupo socialista, recordó que hasta el próximo congreso -que se inicia mañana- el PSOE ha defendido el proyecto de dos universidades regionales complementarias, pero que el reciente pronunciamiento de ATI «le ha dado excesivo dramatismo» al tema universitario. Juan Manuel Fernández del Torco, del CDS, consideró que su partido se ha pronunciado por la existencia de dos universidades «sin adjetivos», aunque los centros universitarios deban tener «una visión marcadamente complementaria». Francisco Ucelay, de ATI y portavoz de las AIC, manifestó que en la situación actual «lo que se entiende por universidades completas no responde a las necesidades de futuro» y criticó «por innecesaria» la manifestación de hoy en Las Palmas de Gran Canaria. El portavoz de AP, Angel Isidro Guimerá, dijo que la demanda de la provincia de Las Palmas «tiene que ser atendida», y Antonio González Vieitez, de ICU, señaló que en Canarias se está construyendo un modelo homogéneo de desarrollo «a excepción del tema universitario, lo que ha producido un evidente desequilibrio».

Por otra parte, el presidente de la Fundación Universitaria, Juan Díaz Rodríguez, declaró ayer que la manifestación de hoy «no trata de demantelar nada, sino de pedir la potenciación y planificación de las enseñanzas universitarias para lograr un



La grandiosa manifestación de julio del 82, un antecedente de nuestra reivindicación universitaria que hoy, a buen seguro, se superará en número y en cívica expresión popular. (C.QUESADA)

equilibrio regional». Díaz Rodríguez afirmó que los ciudadanos de Las Palmas no tendrían necesidad de acudir hoy a la manifestación si la Universidad de La Laguna hubiera realizado, a su tiempo, una oferta regional de los estudios universitarios: «Desde su fundación y hasta el año pasado La Laguna sólo creó en Las Palmas la Facultad de Veterinaria», por lo que, añadió, los ciudadanos grancanarios «han tenido que hacer frente a esta carencia, lo que dio lugar a que el Cabildo crease las divisiones del Colegio Universitario».

La marcha universitaria, que saldrá de la Plaza de la Constitución (Obelisco) a las siete de la tarde, estará encabezada por los miembros de la comisión promotora; en una segunda fila irán los alcaldes y parlamentarios, y en una tercera los presidentes de los colegios profesionales y entidades sociales y culturales. Todo el recorrido estará especialmente señalado y decorado con «palmas» que hoy por la mañana instalarán funcionarios municipales. Tunas y rondallas

participarán en la manifestación, que culminará en la Plaza de Santa Ana con la lectura de un manifiesto. Una gigantesca pancarta de 28 metros de longitud estará colocada en la fachada del viejo edificio del Ayuntamiento de la ciudad.

Numerosos comercios han atendido la sugerencia de las distintas organizaciones empresariales y sindicales y han anunciado el cierre anticipado para que los trabajadores puedan asistir a la manifestación; también numerosos colegios y entidades de todo tipo han anunciado que asistirán «en pleno», como lo harán diversos ayuntamientos e instituciones. Cerca de cien policías municipales, y un número similar del servicio de orden interno de la manifestación, controlarán todo el trayecto.

Desde las cinco de la tarde y hasta las once de la noche las guaguas transportarán gratuitamente a todos los ciudadanos que quieran participar en la gran manifestación. El vicepresidente del Gobierno, el presidente del Cabildo y el alcalde de la ciu-

dad, estarán en sus despachos oficiales para recibir a la comisión promotora que les entregará un manifiesto. (Páginas 5, 6, 7 y 8)



LA PROVINCIA publica hoy, junto al periódico normal, una separata dedicada íntegramente al tema universitario

Explosión en una fábrica soviética de misiles

La agencia oficial soviética TASS informó ayer tarde sobre la explosión ocurrida el pasado día 12 en un depósito de explosivos de la factoría química de Pavlograd (Ucrania), que causó la muerte a tres personas y heridas a cinco más.

La agencia, que cita como fuente al Departamento de Información del ministerio de Asuntos Exteriores de la URSS, no hace alusión a si la fábrica siniestrada estaba relacionada con la producción de combustible para misiles, según sostiene un comunicado difundido anoche por el Pentágono.

TASS señaló que la explosión ocurrió el pasado día 12, durante «operaciones de carga y descarga», cuando estallaron doce toneladas de pólvora, y dijo que tres personas murieron y cinco tuvieron que ser hospitalizadas. Según la agencia soviética, se informó sobre el accidente y sobre la ausencia de peligros para la salud y el medio ambiente por la emisora de radio de la ciudad de Pavlograd.

El portavoz del ministerio de Asuntos Exteriores de la URSS, Guennadi Guerasimov, señaló también esta tarde que la explosión se registró en una planta química y que en ella «no resultaron afectados ni combustible para misiles ni cohetes».

Según el comunicado facilitado por el Pentágono estadounidense, el pasado día 12 se registró una explosión en la fábrica de Pavlograd que se dedica a la producción de combustible para misiles «SS-24», que destruyó parte de sus instalaciones y obligó a su cierre.

Los misiles balísticos intercontinentales «SS-24» están equipados con 10 ojivas nucleares y pueden ser emplazados en silos subterráneos o vagones de ferrocarril. (Página 47)

Enseñanza: Continúa el desacuerdo entre los sindicatos

Los cinco sindicatos mayoritarios de la enseñanza pública no universitaria no consiguieron llegar a un acuerdo acerca de la tabla reivindicativa que presentarán al Ministerio de Educación y las medidas de presión que pretenden ejercer de manera conjunta, después de casi cinco horas de negociaciones.

Al término de la reunión, las centrales ANPE, CSIF, UCSTE, FE-TE-UGT y CC.OO. decidieron darse un paréntesis hasta mañana para estudiar los puntos por separado.

SUMARIO

FUNCIONARIOS

Los interinos y contratados de la Comunidad Autónoma irán a la huelga «como respuesta a la Oferta Pública del Gobierno»

Los trabajadores contratados administrativos e interinos de la Comunidad Autónoma, decidieron ayer en una asamblea convocar una huelga si el Gobierno autónomo mantiene la actual Oferta Pública de Empleo. Los interinos y contratados administrativos, que son unos trescientos, afirman que defienden su derecho a pruebas específicas, como las que ya se han celebrado para otros grupos, y a que se contemplen sus años de servicio a la Comunidad Autónoma. (Página 9)

PARLAMENTO

Rechazada la rebaja del impuesto de los combustibles y el desarrollo de la Ley de Espacios Naturales

El Parlamento de Canarias rechazó ayer una propuesta del PSC-PSOE de rebajar el impuesto de los combustibles para evitar el incremento en el precio. Los partidos del pacto de Gobierno se opusieron, junto con ICU. También se rechazó la propuesta del Grupo Mixto de desarrollar la Ley de Espacios Naturales, aunque en esta ocasión el «pacto» no contó con los dos votos herreños. (Páginas 10 y 11)



Barrionuevo reconoce el grave problema de la inmigración ilegal en Canarias

El ministro del Interior, José Barrionuevo, reconoció ayer en el pleno del Congreso de los Diputados la existencia de una importante inmigración ilegal procedente de países africanos en Canarias, especialmente en Las Palmas. Barrionuevo señaló que por los aeropuertos se registraban pocas entradas ilegales, mientras que por los puertos es muy difícil controlar este movimiento.

Por el contrario, para el diputado José A. Santos Miñón, en Canarias existen ciudades que son «puertos abiertos, donde se están creando «guetos» dedicados a la prostitución, tráfico de drogas y el robo». El diputado centrista interpeló al titular de Interior sobre si el Ministerio tenía conocimientos de los movimientos de inmigración incontrolada en los puertos y aeropuertos canarios.

José Barrionuevo intentó justificar este problema señalando que había que tener en cuenta «para entender el problema» la situación geográfica del archipiélago canario, la gran cantidad de kilómetros de costa existentes y los numerosos puertos deportivos. El diputado del CDS resaltó el hecho de que algunos viajeros que entran en el Archipiélago por los aeropuertos burlan los controles alegando «que van a realizar compras» y, al final, se establecen de modo ilegal en las islas, de forma permanente. Añadió que otro porcentaje se enrola en los barcos pesqueros para poder entrar en Canarias. El parlamentario consideró insuficiente la expulsión de 15 ó 20 residentes ilegales, cada cierto tiempo, y expresó la necesidad de mantener un control más rígido y permanente.